



— REPÚBLICA H —



#OPINIÓN

El abanico de aspirantes a una candidatura municipal es amplio, pero también despierta sospechas. Hay quienes aseguran que buscarán una, a pesar de que se comenta que algunas ya están asignadas

VERACRUZ: CANDIDATURAS BAJO FUEGO

L

a carrera por las **candidaturas de Morena** rumbo a las elecciones de 2025 en Veracruz ya está en marcha, y el proceso interno cerró la medianoche de este miércoles.

En el **registro** se ubicaron a **exfuncionarios cercanos al gobernador Cuitláhuac García, diputados, políticos reciclados de otros partidos y empresarios lo-**



cales; todos quieren subirse al tren guinda.

Entre los que levantaron la mano y se inscribieron en el puerto de Veracruz están la diputada federal Rosa María Hernández, la exdiputada Anilú Ingram y el diputado local José Ricardo Ruiz. En Xalapa, la lista tampoco es pequeña: la directora del Instituto de Pensiones del Estado, Daniela Griego; la exdiputada federal Ivonne Cisneros; y hasta el experredista Juan Vergel. En Coatzacoalcos, tenemos a Eusebia Cortés, subsecretaria de Desarrollo Regional, y a Pedro Miguel Rosaldo, subsecretario de Egresos.

Mientras que en Poza Rica se registraron personajes como José Luis Lima Franco, exsecretario de Finanzas y Planeación, y Fernando Remes, hijo del alcalde actual Alberto Islas.

El abanico de aspirantes a una candidatura municipal es amplio, pero también despierta sospechas. Hay quienes aseguran que buscarán una candidatura a pesar de que se comenta que algunas ya están asignadas por compromisos previos a la elección estatal que ganó Rocío Nahle. Sin embargo, dicen que nadie se quedará en la banca porque habrá "premio de consolación" en las negociaciones internas. Así que esto ya comenzó. Veracruz tiene 6 millones de electores y se renovarán 212 ayuntamientos. Además, se designarán magistrados, jueces y ministros del PJF, por lo que el estado será uno de los reflectores importantes en 2025. Este proceso interno no sólo es una carrera por las candidaturas, también es un termómetro de las pugnas internas dentro de Morena. Con tantos aspirantes, las fracturas están a la vista, una vez más, como los conflictos que se generaron en la designación de candidaturas municipales en 2024.

La elección de 2025 será una batalla donde nada estará definido hasta el último momento.

En contraste, el PAN en Veracruz ha decidido prescindir del tradicional método de elección interna para la selección de candidatos rumbo a estas elecciones. La decisión fue anunciada por su dirigente estatal, Federico Salomón, lo que ha generado preocupación entre algunos militantes, quienes consideran que podría tratarse de candidaturas "por dedazo", me dicen que temen que esta decisión convierta la contienda interna en una premiación arbitraria, lo que desatará confrontaciones y conflictos que no contribuirán a tener buenos resultados.

Queda por ver si esta estrategia dará buenos resultados o será un tiro en el pie para Acción Nacional en Veracruz. Además, otro tema pendiente en la agenda de los panistas veracruzanos es la posibilidad de una alianza con los priistas. Es decir, todo apunta a que siguen las mismas dinámicas de siempre.

Y los que parecen ir tarde en sus definiciones son los de Movimiento Ciudadano. Luis Carbonell de la Hoz, dirigente estatal del partido naranja, aseguró que los registros de los aspirantes se realizarán del 25 al 29 de enero. Mientras otros partidos ya afinan estrategias, MC apenas está abriendo el camino.

Por cierto, hablando de ese estado, los empresarios veracruzanos están preocupados, Alejandro Cano Hernández, de Canacintra Xalapa, pide a la gobernadora Rocío Nahle que este año sí sea el bueno para la inversión y que, por favor, no se olvide de las carreteras que están en condiciones "de terror". También exigió que se le meta mano al tema de seguridad, porque las carreteras no sólo están llenas de baches, sino también de riesgos.

Nos vemos a las 8 por el 8

Habrá "premio de consolación" en las negociaciones internas

@SOFIGARCIA MX